



早宮小だより

平成28年9月1日
練馬区立早宮小学校

☎03(3993)5165

FAX03(5984)0934

ホームページ URL : http://www.hayamiya-e.nerima-tyky.ed.jp/mobile_site/mobile_site_top.html

健康で明るい子ども よく考え工夫する子ども 思いやりのある子ども カメラ付き携帯電話用 QR コード



感謝の気持ちを伝える

校長 今村 理恵

雷雨や台風など天候の急変に悩まされた夏休みでしたが、皆様には有意義な夏休みを過ごされたことと思います。すでに2学期が始まり、校庭開放で遊ぶ姿、ほぼ一日中開いている開放図書館を利用する児童など、児童の姿を身近に感じた夏休みでした。ご家庭には、三者面談や夏季水泳指導、夏休み共通課題の取組など、御協力をいただき感謝申し上げます。

うれしいことがありましたので、お伝えします。8月初旬の夕方、地域の方が突然来校されました。「とてもうれしいことがあったのでお伝えしたくて来ました。」ここまでお聞きして、安心しました。豪雨に近い雨が降った日、ご自宅の近くを通りかかった本校の児童に雨宿りを進めてくださったそうです。最初は遠慮がちだった児童も雨宿りをさせていただき、帰って行きました。話の中心はこの後のことです。翌日、ポストに手紙が入っていたそうで、お世話になった子供の字とおそらくお母さんと思われる方の字で、感謝を述べる文章が書かれていました。その方は、「こんなにうれしい物を私が頂いて良いものか迷い、学校に伝えることにしました。」と行って来校されたのです。感謝の気持ちをしっかり伝えることをお子さんに教えられる保護者の方がいたことで、これからは安心して子供たちの見守りをしようと思っていることを話され、「手紙は宝物にします。」と帰って行かれました。また、夏休みも残り少なくなったある日曜日の早朝、「父親の会」のかたが南門付近の雑草取りをしてくださいました。うれしかったことは、その活動にお子さんを連れてきてくださったことです。大きくなった草はなかなか抜けません。それでも、一緒に声を掛けながらやり方を教えてくださっていました。おかげさまで、草に覆われたツツジが顔を出すことができました。ありがとうございます。思いはあってもそれを行動に起こすことは難しいことです。「当たり前のことを当たり前に行う。」今は難しい時代になっています。しかし、共に児童を育てようとしてくださる保護者の方、本校の子供たちのことを見守ってくださる方がたくさんいらっしゃることを、改めて実感いたしました。

さらに、水泳指導中の事故を受け、学校の安全につきましては、引き続き万全を期してまいります。学校安心安全ボランティアに御協力いただける方は、担任・学校まで御連絡ください。

総合防災教室・引き渡し訓練に向けて

9月10日(土) 2時間目に総合防災教室を、4時間目に練馬区一斉防災訓練として引き渡し訓練を行います。

総合防災教室は、学年ごとに防災に関わる学習を行います。保護者の方々、地域の方々のご参観もできます。

引き渡し訓練は、11:15頃に大地震が発生した想定で行います。11:20頃、練馬区学校連絡メールを配信し、11:30頃から引き渡し訓練を行います。詳しくは、5日に配布する『生活指導だより』をご覧ください。ご協力よろしく申し上げます。

生活指導主幹 菅野 泰弘

6年生 武石移動教室 6月27日(月)~30日(木)

6月27日から3泊4日で長野県武石方面へ移動教室に行ってきました。「(TA)楽しく(KE)経験(SHI)進化しよう!」のスローガンを掲げ、5年生のときの移動教室よりも、そして今の自分よりもこの移動教室を通して成長できるよう、一人一人が目標をもって移動教室に臨みました。班の中心になってまとめる班長や、各クラス大盛り上がりのバスレクなど、係活動では任せられた役割を果たし、集団を意識した行動が見られました。しかし、話の聞き方や自分で考え判断する力にはまだまだ課題があることも実感できた4日間でした。小学校生活の総仕上げへ向け、今回できたことを自信に変え、課題を乗り越えていけるよう努めていきます。健康管理や準備等、保護者の皆様には大変お世話になりました。ありがとうございました。

【1日目】

八島ヶ原湿原ハイキング

車山にリフトで上り、山頂からの絶景を堪能しました。山頂から八島ヶ原湿原までのハイキングは、たくさんの岩やぬかるみに気を付けながら2時間半かけて歩きぬきました。

リフトに乗ると、練馬とは違う風を感じ、とても気持ち良かったです。湿原では遠くまで見渡すことができ、とても感動しました。



キャンプファイヤー

キャンプファイヤー係を中心に企画し、当日は天高く火柱をあげる炎の周りで歌ったり踊ったりしました。夜空を彩る星を見上げながら楽しいひとときを過ごしました。

炎がとてもきれいでした。暗い中の火が温かく、みんなで踊ったフォークダンスも楽しかったです。

【2日目】

畜産体験

午前中は、黒曜石体験ミュージアムで縄文時代の小物作りに挑戦。午後は、鷹山ファミリー牧場で動物との触れ合い方を教わり、「牛のブラッシング、乳搾り、ヤギの散歩」体験をしました。体験活動を通して学ぶ一日になりました。

牛が売られていくときの話が心に残っています。命の大切さを改めて知り、食事のときには「いただきます。」「ごちそうさまでした。」を今よりもっと心から言おうと思いました。

肝試し

初めての肝試し。地元になんだ怖い話を聞いた後、ペアで肝試しスタート。最初は緊張で口数が少なかった子供たちも、終わった頃には楽しい話で持ちきりでした。すごく怖かったけれど、ペアの人が「大丈夫だよ」と声を掛けて引っ張ってくれたので安心しました。またやってみたいです。



【3日目】

うどん打ち体験

地元の方にうどんの打ち方を教わり、交代しながらこねて、延ばして、切って。太さはまちまちでも自分たちで手作りしたうどんの味は格別でした。

生地が思っていたよりも固くて、延ばすのが大変でした。食べてみると柔らかくておいしかったです。家でも作ってみたいと思いました。



美ヶ原高原美術館

屋外に広がる美術品の数々。班のみんなで協力してスタンプラリーをしながら、多くの芸術作品に触れることができました。東京で待っていている家族や友達を思い浮かべ、悩みながら選んだお土産。喜んでもらえたかな。

「ビーナスの城」が一番のお気に入りです。班の人と協力してスタンプも全部集められました。僕もこんな素敵な作品が作りたいなと思いました。

スタンプ大会

この日の夜は、班で準備してきた出し物を披露する「スタンプ大会」で盛り上がりました。ダンス、コント、合奏など工夫が凝らされていて楽しかったです。

練習してきたことがしっかりできて、みんなに楽しんでもらえたので良かったです。他の班の人たちの出し物もおもしろくて、またやりたいと思いました。



【4日目】

森將軍塚古墳・長野県立歴史館

1学期に学習した古墳を実際に上り、その大きさに驚きました。歴史館ではバックヤード探検を行い、考古学者の方から歴史を教えてもらいました。

古墳の大きさに驚きました。昔の人たちの苦労や、思いを実感できたように思います。



9月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
29	30	31 夏季休業日終	1 2学期始業式 大掃除・給食始 安全指導 登校指導 555666	2 委員会活動 555566	3	4
5 全校朝会 連合水泳記録 会6年 SC 河野先生 444446	6 連合水泳記録 会予備日 555666	7 おひさま1~4年 校内研究授業 3年 445444	8 たてわり 部活動体験6年 566666	9 水泳指導終 556666	10 土曜授業日 総合防災教室 区一斉防災 訓練(4校時) 444444	11
12 全校朝会 体力アップ週間始 心のふれあい週間始 クラブ活動 SC 河野先生 555666	13 身体計測高 555666	14 B時程 おひさま 555555	15 児童集会 歯磨き指導 2年 保・代表役員会 566666	16 心のふれあい 週間終 心のふれあい DAY 身体計測低 555555	17	18
19 敬老の日	20 全校朝会 身体計測中 SG 総会 555666	21 B時程 音楽朝会 555555	22 秋分の日	23 体力アップ週間終 水道キャラバン4年 敬老給食1年 556666	24	25
26 全校朝会 クラブ活動 SC 河野先生 555666	27 555666	28 B時程 委員会紹介集会 移動教室前検診5年 狂言ワークショップ6年 555555	29 5年岩井移動 教室始 566666	30 556666	10/1 5年岩井移動 教室終	2

SC: スクールカウンセラー SG: スクールガード 10月3日(月)は、5年生のみ振替休業日です。

八木英一調理主事(開進第一小学校調理室改修工事に伴い、12月までの任期で本校に着任)

9月の生活目標

けじめのある生活をしよう

長い夏休みが終わり、子供たちの元気な声が学校に戻ってきましたが、中には朝から眠たそうな表情の子供も見かけます。気分一新! 夏休みの学びを生かし新たな学校生活をスタートしましょう。

生活のリズムを見直そう。

睡眠時間を十分にとりましょう。朝ご飯をしっかりと食べましょう。

持ち物を確かめよう。

記名はあるでしょうか。学習に関係ないものは、持ってきてはいないでしょうか。

廊下は右側を静かに歩こう。

落ち着いて行動しましょう。

お互いに気持ちよく生活ができるよう、ルールやマナーを守るよう指導していきたいと思
生活指導部 高木 理美